

2025

IDEAS DE LA SEMANA



¿POR QUÉ LOS JÓVENES NO QUIEREN TENER HIJOS?



¿Por qué la gente joven no quiere tener hijos? De acuerdo a encuestas de opinión, las principales razones serían porque prefieren “consolidar el desarrollo profesional”, porque “quita libertad y tiempo para mí”, o por el “alto costo económico”.

Es interesante cómo aparecen aquí 2 tipos de razones profundamente relacionadas: unas referidas a la conservación de la autonomía para construir una vida exitosa desde el punto de vista material, y otras que denotan la ausencia de un sentido lo suficientemente potente como para querer hacer sacrificios por alguien más.

¿Tener hijos limita tu libertad? por supuesto. Pero lo mismo ocurre con cualquier actividad en la que nos involucramos. Jugar un partido de fútbol implica un buen número de limitaciones a la libertad. La cancha tiene un determinado rayado, con una cierta cantidad de jugadores por lado, la pelota no se puede conducir con las

manos, y un largo etcétera. Sin embargo, esas limitaciones no son ataduras sino las condiciones para el despliegue de nuestra libertad. Es justamente el decidir usar esa facultad de una determinada manera lo que nos realiza espiritualmente.

El ideal de formar familia parte de la esperanza de que allí encontraremos la oportunidad de ejercer la libertad de manera significativa; que incurriremos en sacrificios de tiempo y dinero, sí, pero en el entendido de que en la relación “padre e hijo” hay una realización que supera con creces al bienestar individual y material.

Quienes valoramos el matrimonio y la paternidad como caminos de felicidad tenemos la primera misión: sembrar la esperanza entre las generaciones jóvenes, de que existe una alternativa más íntegra en la cual vale la pena invertir nuestra libertad, que no es el mero individualismo, sino el regocijo de formar una familia.

José Ignacio Palma

Coordinador Editorial de Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER



Sobra ideología, falta responsabilidad

Esta semana, el gobierno anunció la creación de dos casas museo en Providencia, en las propiedades donde vivieron los expresidentes Patricio Aylwin y Salvador Allende. Así, se pretende que las casas pasen a ser parte del patrimonio del Estado y sean administradas por el Ministerio de Bienes Nacionales. Sin embargo, este jueves se conoció que el Gobierno desembolsó unos \$933 millones, para la compra de la casa del ex presidente Allende, compra que involucra directamente a la ministra Fernández, nieta del ex mandatario.

Además de la evidente infracción a la Constitución, que prohíbe a los ministros celebrar contratos con el Estado, ¿Cómo se explica que el gobierno desembolse casi mil millones de pesos en una casa, cuando claramente hacen falta recursos para los temas más urgentes que afectan a la población?



Más empleo, pero solo para algunos

El número de funcionarios que trabajan en el Estado, ha tenido un claro aumento en los últimos años. De acuerdo con registros del Ministerio de Hacienda y de la Dirección de Presupuestos (Dipres) dados a conocer por El Mercurio, a diciembre de 2024 el personal activo en el sector público alcanzó los 929.552 cargos, con lo que se acerca al umbral del millón de personas y supera el número total de funcionarios públicos que hubo al cierre de 2021, periodo en el que el Estado tuvo que contratar más personal para enfrentar la crisis sanitaria del covid-19.

¿Qué justifica que la cantidad de funcionarios públicos se acerque a casi el millón? ¿Han mejorado los servicios públicos? Mientras la informalidad laboral avanza y la generación de empleo privado cae, los únicos que parecen beneficiarse son los cercanos al gobierno de turno.

¿POR QUÉ LOS JÓVENES NO QUIEREN TENER HIJOS?



Editorial IR



Suscríbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá

